
承认错误不会退役
莎娃宣布因误服禁药被禁赛

■新闻分析

■体育资讯

本报讯 前世界第一、 5届大
满贯冠军得主、 全满贯球员莎拉
波娃昨天在洛杉矶宣布， 她接到
ITF的信函， 她此前长期服用的
药物刚刚被列入违禁药物， 导致
她在澳网没有通过药检。

“3月2日我收到了国家网球
联合会的信函， 他们通知我在澳
网没有通过药检。” 俄罗斯美女
说道。 “我服用这种药物长达10
年， 但它最近被列为违禁药物但
我并不清楚。” 紧接着她继续说。

“我要对此负全部责任， 我犯了
一个严重的问题。 我让我的球迷
失望， 让网球蒙羞。”

莎娃曾在去年12月22日收到
过世界反兴奋剂机构 发 来 的 邮
件 ， 上 面 可 以 看 到 违 禁 药 品
的清单 ， 但是她没有点开这个
链接。

在阐述了召开发布会的缘由
后 ， 莎娃同时表示不会因此退
役 。 “我知道会得到相应的惩
罚， 但我不会以这样的方式结束

职业生涯， 我希望能有机会打比
赛。”

莎娃表示因为身体原因， 她
不能完全确定停止服用该药物，
但她会努力尝试在不用药物的情
况下， 看一看身体是否有好转，
以便能够重返赛场比赛。

莎娃被 查 出 服 用的是Mel鄄
donium， 是用来治疗慢性心脏
病、 心肌炎或心肌梗塞的药物，
去年秋天开始起被列为禁药。

（艾文）

张玉宁，晚点儿回来！

■职工体育

■段言堂

□本报记者 段西元

日前， 北京市政路桥市政集
团二公司组织总部机关全体女职
工及各单位工会主席、 女工负责
人共50余位员工在莲花池公园开
展趣味活动庆祝节日。 单腿跳、
双人跳绳、 游园健步走， 众多娱
乐活动让女职工欢声笑语、 喜悦
快乐， 同时也倡导了健康、 环保
的理念。 本报记者 边磊

通讯员 辛畅 摄影报道
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本轮中超热火朝天， 但有一
个关键数据却让人异常尴尬———
中国大陆球员没有一粒入球， 这
在职业联赛历史上是第一次。 如
果不是浙江绿城的中华台北队队
长陈柏良挺身而出打进1球， 本
轮联赛就彻底没有 “土炮 ” 开
张。

本土射手遭遇如此尴尬， 首
先要说这是个 “偶然” 现象， 毕
竟本土球员在中超联赛中数量还
是占优的。 即便是在外援泛滥的
英超和意甲， 也从未出现过本土
射手集体 “哑火” 的场面。 但造
成这种 “偶然” 现象的原因却是
“必然” 的。 看看我们这些中超
球队的阵容， 哪支球队还是靠本
土中锋打天下？ 郜林和杨旭算是
国家队主打的两个中锋， 但这些
年由于恒大在中锋位置上一直靠
外援， 郜林更多被挤到边路， 今
年更是有被彻底挤到替补席的趋
势。 杨旭的情况看上去比郜林好
一些， 可一旦阿洛伊西奥复出，
杨旭的位置又有点儿尴尬。 更令
人忧心的是， 除了郜林和杨旭，
也就是河北华夏幸福的董学升能
打上比赛， 不过董学升的能力与
郜林、 杨旭相比还有很大差距。
中国队有时候比赛不得不让于大
宝甚至武磊出现在箭头位置， 不
是中国队想学西班牙的 “无锋战
术”， 而是中国队真的没人可用。
现在不要说中超了， 即便到了中
甲， 各队的中锋位置基本上也是
外援当道。 中国的职业球队为了

在国内赛场的好成绩， 高价聘请
外援中锋 ， 经过这几年的 “沉
淀”， 最终造成了今天这种局面。

本轮中超的 “土炮” 被堵住
了 “炮口”， 而在荷甲效力的国
奥队中锋张玉宁却迎来了自己的
处子进球 ， 帮助维特斯绝杀对
手。 更为可喜的是， 张玉宁看上
去已经适应了荷兰的生活， 开始
融入全队。 在赛后接受荷兰电视
媒体记者采访时， 张玉宁的英语
说的比荷兰记者还 “溜”。 从预
备队球员到进入大名单， 再从大
名单到得到上场机会， 得到上场
机会后取得进球， 张玉宁真是一
步一个脚印， 有着明显的上升趋
势。

张玉宁能不能在荷甲踢出腕
儿来并不是最值得担心的事情，
最让人担心的是这位中国不可多

得的中锋球员已经被国内球队盯
上了。 如果张玉宁回到中超， 他
可以挣到比在荷甲多很多的薪
水， 但回到国内的张玉宁同样不
能确保出场机会。 张玉宁一些国
奥、 国青队友已经回来了， 但是
他们有几个在中超首轮得到上场
机会？ 荷甲虽然挣钱少， 但那里
确实是培养人的地方， “世界第
一青训工厂” 的名声可不是吹出
来的， 罗纳尔多、 伊布拉希莫维
奇、 范尼斯特鲁伊这些伟大的中
锋巨星都是从荷甲走出来的， 至
今荷甲仍在源源不断为五大联赛
提供 “兵源”。 希望张玉宁能在
荷甲站稳脚跟， 更希望张玉宁能
晚点儿回中超， 因为以他的年纪
和天赋， 挣大钱是迟早的事儿，
如果真打出腕儿来干脆就不回中
超， 直接去英超得了。

结束了ＣＢＡ联赛的征战， 广
东宏远男篮８日开始放假， 对主
教练杜锋来说 ， 他执教生涯的
“二年级 ” 也正式画上了句号 。
与 “菜鸟赛季” 相比， 杜锋在他
的 “二年级” 经历了更多沉浮，
伴随而来的压力一度让他不知所
措， 但挺过来之后， 这位３４岁的
少帅依旧挺直腰板， 走在 “复兴
宏远” 的路上。

执教宏远是我的幸运

总结过去的这个赛季， 杜锋
坦言 “压力比第一个赛季大多
了”， 因为摆在他面前的问题很
多， 刘晓宇离队、 球队要换血、
外援受伤等 ， 其中最艰难的时
刻， 是广东队在常规赛遭遇三连
败跌至联赛第七时。

“压力超级大， 根本无法睡
觉。” 杜锋说， “头一年当主帅，
更多人会给你包容和理解。 但新
赛季朱芳雨、 阿联他们又老了一
岁， 球迷的期望值还很高， 打成
这样， 让外界觉得我们离冠军越
来越远了。”

再回忆起那段煎熬， 杜锋不
禁感慨道： “在宏远执教是一种
幸运， 俱乐部给我的支持在其他
球队很难做到， 换到其他球队，
我可能就下课了。”

而下课， 并不是让杜锋真正
在乎的， 他在乎的是不辜负那些
相信他的人。 杜锋说： “作为运
动员我经历了很多， 下课的压力
对我来说是小事， 我是觉得内疚
和不甘， 你跟这个球队共同成长
起来， 俱乐部、 省体育局各方对
我都这么信任， 把这个重要的位
置交给我。 结果在我杜锋手上，
成绩打成这样， 万一最后没进季
后赛， 这不是天大的笑话吗？ 在
这最最困难的时候， 俱乐部老板
（陈海涛） 给我发信息、 打电话，
给我信心， 告诉我他知道球队有
问题， 现在需要解决问题， 而不
是谁来承担责任。 后来我们３： ０
淘汰山东 （季后赛首轮）， 我和
海哥聊天， 说起当时的坚持都觉
得很值。”

不过杜锋最终还是没能更进
一步， 宏远连续第三年在半决赛
止步 。 考虑到球队的伤病和换
血， 这个成绩也不算差， 半决赛
第四轮主场不敌辽宁总比分１： ３
出局， 广东球迷赛后就以掌声送
别球队， 表达理解和支持。

但杜锋清楚， 没有冠军对于
宏远就不算成功， “感谢球迷的
包容和理解， 说实话我们这个赛
季真的有希望去拿冠军， 但事与
愿违， 不过我也更成熟了， 尤其
在心态上， 作为教练， 我很想通
过执教拿一个总冠军”。

纯靠青训难保争冠

在放假前一天结束的赛季总

结会上， 杜锋和俱乐部高层达成
一致： 球队需要换血， 也接受随
之出现的振荡期 。 杜锋表示 ：
“我们坚信新老接替的步伐要更
大一些， 年轻队员的机会肯定比
这个赛季还多。 王仕鹏这个赛季
就配合俱乐部的发展， 给年轻人
腾时间， 下个赛季朱芳雨也会打
得少一些。”

广东队的假期只有一个月，
下月初夏季训练就开始了， 届时
任骏飞、 高尚、 周湛东等中青代
球员将是杜锋重点 “打磨” 的对
象。 就这几名青年才俊， 杜锋点
评任骏飞是这个赛季的最大收
获， 其次是周湛东， 董瀚麟在心
智和稳定性上也有长进。 不过高
尚总体表现不是那么令教练组满
意， 这名小将没有调节好心理状
态， 一直比较紧。

有了舞台， 杜少帅希望这批
青年才俊能珍惜眼前的成长空
间， “俱乐部给你这个机会去培
养你上位， 你也要给俱乐部更好
的态度和状态， 真心希望他们在
夏天刻苦训练， 让俱乐部和教练
感觉你真的有很强烈的愿望去提
高自己”。

在杜锋看来， 加大换血力度
是必要的， 但仅靠培养年轻人无
法保证广东处于争冠行列， 球队
需要通过转会进行补强。 这些年
来， 广东队在转会市场上几乎只
出不进 ， 球队目前已有引援意
向。

杜锋说： “换血和引援要一
块进行， 真的只靠培养一批球员
争冠， 这需要很长时间， 培养的
同时要引进一些相对在ＣＢＡ能征
战的球员补充， 保证球队冲击冠
军的希望。 下赛季我们引援具体
位置主要是外线， 有合适的大个
也会考虑， 苏伟和王征离开后我
们内线一直缺人。”

相信阿联不会离开

引援的同时 ， 广东男篮休
赛 期 还 面 临 着 留 住 核 心 球 员
易建联和周鹏的问题 ， 对此杜
锋表示： “我和阿联和周鹏有简
单的交流 ， 大家在一起都十几
年了， 我相信他们对宏远是有感
情， 还是会继续留在球队里， 接
下来就是俱乐部和他们多沟通。”

而下赛季外援的配置问题，
杜锋心里已有了基本规划， “拜
纳姆这两年连续在季后赛出现伤
病， 不会再考虑了， 迪奥古还是
会去考虑的， 看他奥运会 （代表
尼日利亚） 的表现吧。”

至于杜锋自己， 作为一名年
轻主帅， 自然要继续 “充电”。

“夏天的时候有机会的话还
是去ＮＢＡ夏季联赛去学习一下，
前年去小牛队看训练， 不知道今
年时间允不允许， 我相信这对我
的业务能力会有帮助的。” 杜锋
说。 据新华社

趣味活动
庆“三八”

换换血血离离不不开开引引援援
易易建建联联不不会会离离队队

杜杜锋锋谈谈复复兴兴宏宏远远：：


